

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris-Saclay, le 20 mars 2024

HACK'IN PHARMA : neuf facultés de pharmacie en compétition pour la 1^{ère} édition d'un hackathon national

La Faculté de Pharmacie de l'Université Paris-Saclay et IncubAlliance Paris-Saclay se sont associés pour co-construire le tout premier hackathon national des facultés de pharmacie. Du 7 au 9 mars 2024, près d'une centaine d'étudiant·es se sont confronté·s autour du thème : "L'oncologie : de la prévention à la guérison".

Développer des projets transposables en start-up ou prototyper des solutions valorisables, tel était le défi lancé aux équipes constituées d'une dizaine d'étudiant·es venant de neuf facultés de pharmacie issues de toute la France¹.

C'est en octobre 2023 que cette aventure a démarré pour les étudiant·es. Présentation du hackathon, roadmap du programme, construction des projets en interne avec la communauté enseignante et sélection en régions : neuf équipes se sont alors constituées avec pour objectif de consolider leur projet et de le défendre lors du hackathon organisé à la Faculté de Pharmacie de l'Université Paris-Saclay.

Accueilli.es du jeudi 7 au samedi 9 mars 2024, près de 100 étudiant·es passionné·es ont ainsi «brainstormé» pendant 33 heures chrono pour tester, créer, recommencer et enfin présenter leur solution devant un jury de professionnel·les de la santé et du parcours patient. Pour mener à bien leur projet, leurs heures de travail ont été rythmées par les conseils et le soutien d'une trentaine d'expert·es de Spartners by Servier et BioLabs, de Janssen, de Pfizer, de l'Association Laurette Fugain, de la Banque Populaire Val de France, de l'agence Trois Prime, de Foresight Data Agency, de Paris Saclay Cancer Cluster, de Smart Pharma Consulting, de la SATT Paris-Saclay, de l'Université Paris-Saclay ainsi que de l'équipe des start-up managers d'IncubAlliance Paris-Saclay.

Les trois équipes lauréates sont :

- **Prix du jury**

L'équipe étudiante de la Faculté de Pharmacie de l'Université d'Aix-Marseille pour leur projet de galet en charbon à mettre dans les WC, permettant de filtrer les urines des personnes visant le pic de métabolite toxique dans l'heure qui suit la chimiothérapie.

- **Prix coup de cœur**

L'équipe étudiante de la Faculté de Pharmacie de l'Université Clermont-Auvergne pour leur projet d'application permettant aux aidant·es de « matcher » entre eux.

- **Prix de l'Académie de pharmacie**

L'équipe étudiante de la Faculté de Pharmacie de l'Université Paris-Saclay pour leur projet d'application permettant de dépister les troubles cognitifs chimio induits.

¹ Les neuf facultés provenaient de l'Université Paris-Saclay ; Aix-Marseille Université ; Université Clermont Auvergne ; Université Grenoble Alpes ; Université de Montpellier ; Université Paris Cité ; Université de Lille ; Université de Lorraine ; Université de Bordeaux.

Toutes nos félicitations aux trois équipes lauréates ainsi qu'à l'ensemble des participant-es à cette première compétition, qui ont contribué à imaginer des solutions d'avenir pour mieux accompagner les patient-es et renforcer davantage la lutte contre le cancer.

L'équipe Hack'in Pharma remercie l'ensemble des participants, étudiants et accompagnateurs pour leur énergie et leur détermination ; les sponsors, partenaires et experts pour leur soutien et leur conseil ; le jury pour leur présence et leur investissement ; l'équipe projet et organisatrice pour leur engagement et leur professionnalisme.

Université Paris-Saclay – IncubAlliance Paris-Saclay : une alliance de choix pour cette première édition.

Business plan, accès au marché, financement, développement du produit ou encore exercice au pitch : l'Université Paris-Saclay s'est appuyée sur l'expertise et le savoir-faire d'IncubAlliance Paris-Saclay, incubateur de la Recherche Publique du territoire, pour aider les étudiants à présenter un projet d'entreprise viable.

Cet évènement était sponsorisé par des acteurs incontournables de la santé : « Or : Spartners by Servier et BioLabs de Paris-Saclay et Janssen France » ; « Argent : Pfizer » ; « Bronze : Vidal, le Leem Apprentissage ».
Il était également soutenu par des institutions partenaires : Association Nationale des Étudiants en Pharmacie de France (ANEPP), Académie nationale de Pharmacie, Fédération Nationale de l'Information Médicale (FNIM), Site d'actualités Pharmaceutiques, Paris Saclay Cancer Cluster, Festival de la Communication Santé.

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

Née de la volonté conjugulée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, start-up, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr



Contacts Presse :

Gaëlle Degrez
06 21 25 77 45
gaelle.degrez@universite-paris-saclay.fr

Stéphanie Lorette
06 10 59 85 47
stephanie@influence-factory.fr

À PROPOS D'INCUBALLIANCE PARIS-SACLAY

Incubateur de la Recherche Publique et expert de l'Entrepreneuriat deeptech présidé par l'Université Paris-Saclay, IncubAlliance Paris-Saclay accompagne les start-up technologiques de l'ante création à la phase de croissance grâce à un parcours modulable de 18 mois à 5 ans.

Créé en 1999 par les prestigieux établissements d'enseignement supérieur et de recherche ainsi que par des industriels du territoire de Paris-Saclay, IncubAlliance Paris-Saclay bénéficie des soutiens financiers du Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, de la Région Île-de-France, de la Communauté d'Agglomération Paris-Saclay et de l'Union Européenne.

En 2024, IncubAlliance Paris-Saclay est certifié EU|BIC Business Innovation Center par EBN et est classé 3ème start-up hub français et 10ème start-up hub européen pour l'accompagnement à l'entrepreneuriat par le Financial Times !

Quelques chiffres :

509 projets accompagnés, 40 projets incubés par an, 5 sociétés cotées en bourse et 171 bourses iLab.

<https://www.incuballiance.fr/>